
令和６年度 第２回 犬居小学校運営協議会 会議録（要点記録） 

 

１ 開 催 日 時  令和６年１０月９日（水） １４時００分から１５時５０分まで 

２ 開 催 場 所  浜松市立犬居小学校 多目的ルーム 

３ 出 席 委 員  渡辺 新五、山下 光之、酒井 まち子、山下 尚美、栗田 幸尚 

４ 欠 席 委 員  中 隆弘 

５ オブザーバー  佐々木 徹（春野支所） 

６  学校支援 CD     前田 浩子 

７ 学 校  堀田 洋一（校長）、中村 隆紀（教頭）、岡田 久世（教諭）、 

堤 信久（教諭）、川坂 萌（教諭）、山﨑 淳子（CSディレクター） 

８ 教育委員会  井島 健蔵（教育総務課） 

９ 傍 聴 者  なし 

10 会議録作成者  教頭  中村 隆紀 

11 議長の選出 

司会から、議長の選出について委員に意見を求めたところ、酒井委員から渡辺会長を推挙する 

旨の発言があり、全員異議なくこれを承認した。 

12 協 議 事 項   

（１）授業の様子、子供たちの様子について 

（２）学校への支援「６年総合的な学習の時間 春野から世界へ」について 

（３）すみれの里大運動会について 

13 会 議 記 録 

司会から、委員５人の出席があり、過半数を超えているため、会議が成立している旨の報告

があった。 

（１）授業の様子、子供たちの様子について 

委員からは、以下の発言があった。 

○３年生から「プレゼン」ができていた。良い経験ができている。自分の考えが言えるよう 

になる。低学年の生活科では、地域の祭りを題材にしていた。興味あることが題材になっ 

ていて良い。先生の子供たちへの投げかけ方が良い。（酒井委員） 

○参観した授業は、子供たちが自分たちで考えていた。子供主体。子供が主役。教師はきっ 

かけを作ってくれていた。タブレットを当たり前に使用していた。運動会も参観した。今 

年は我が子がいない初めての運動会だったが、いなくても、泣けた。組体操に 1年生も参 

加。高学年にあこがれを持っている。高学年がよいお手本になっていた。（山下尚委員） 

○発表するだけでなく聞いている子の態度が良かった。グループになってもすぐに意見が出 

し合えていた。（栗田委員） 

○前回授業がなくて見られなかった１年生を参観した。1年生が落ち着いている。複式等で 

下級生が上級生を見る機会が多く、それがよい手本になっているのだろう。小規模だから 

できることがある。（山下光委員） 

 



 

（２）学校への支援「６年総合的な学習の時間 春野から世界へ」について 

   学校より「家康プロジェクト」の昨年度の活動報告、総合的な学習の時間のねらい（学校 

と地域が繋がりを強め、互いを盛り上げる等）の説明が行われた後、参観した授業を参考に、 

「支援」を考えてほしいと熟議に関する説明があった。 

○５、６年生の作成した犬居小の魅力を発信するパンフレットは、地域の住民としてあり 

がたい。今年も産業祭りに参加してはどうか。クッキーを売るのはどうだろうか。作っ 

たお米でおむすび（天狗むすび）というのも考えられる。産業祭りで春野音頭を踊るこ 

ともできるかもしれない。（酒井委員） 

〇地域住民は高齢化している。協力したくても「学校に足を運ぶ方法がない」という場合

もある。（渡辺会長） 

○パンフレットは移住コーディネーターへ、配布の協力依頼をしてはどうか。 

（山下尚委員） 

→依頼済み。市役所の広聴広報課と市民協働・地域政策課で置いてもらう予定。市民協働・

地域政策課では、移住コーディネーターさんが使ってくれるとのこと。（教頭） 

○パンフレット配布に協力していきたい。（栗田委員） 

○パンフレット配布の声かけ、販売など協力できる。産業祭り関係も協力できる。 

（山下光委員） 

○産業祭りの出店については、犬居小ブースについても協力できる事はしたい。 

（佐々木オブザーバー） 

 （３）すみれの里大運動会について 

校長より児童数、実家庭数の減少する今後を踏まえ、運動会のねらいや実施方法、支援の 

在り方について説明があった。委員からは、以下の発言があった。 

    ○運動会の中で子供たちは学び、成長する。（渡辺会長） 

    ○自分が子供の頃の運動会は、小中で合同の運動会だった。（栗田委員） 

    ○学校の運動会は子供がメインであってほしい。（山下光委員） 

    →地域の方や中学生、高校生、大学生との連携を考えていきたいが、大前提として「運動

会のねらいを達成できること」が第一である。（校長） 

    ○体育館でできるような運動会を行っているところもある。準備が簡単なものを種目とし

ている。（渡辺会長） 

    →運動会に限らず、行事の在り方は課題になってくる。今後、色々なアイデアを多くの視

点で考えていきたい。（校長） 

14 その他連絡事項 

 （１）次回の予定について 

次回会議は、令和７年２月３日（月）午後から開催する旨の報告があった。 

 （２）学校行事の予定について 

    修学旅行、学習発表会、持久走大会について日程等が伝えられた。 

     


